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Casa do povo
O nobre vereador Jarbas Ramos chamou alguns servidores de 

sem vergonha. Acreditamos que o parlamentar não quis generali-
zar, e que emitiu a declaração no calor do momento, reafi rmando 
que as críticas se dirigiam a 60% dos funcionários nomeados.

O Presidente da Câmara de Vereadores, Fernando Sampaio(PRB) 
comentou  de uma nota de repúdio assinada por média de 200 a 
300 servidores,  que seria lida na Casa contra Jarbas. No entanto, 
todos os vereadores foram contra a leitura do documento, e ne-
nhum questionamento foi feito pelos parlamentares em plenário. 
Apesar do silêncio, o discurso de que se atua em defesa do povo de 
Mariana continua. 

Entendemos que é obrigação a leitura em plenário de qualquer 
nota protocolada na Casa, e que todos devem responder por seus 
atos. Qualquer cidadão ou servidor tem o direito de pedir para falar 
na câmara e rebater acusações.

Concordamos que os servidores públicos devem ser questio-
nados, pois é o povo quem paga o salário de todos eles.  Mas não 
devemos nunca aceitar que falte o respeito com o povo de Mariana. 
Acreditamos  que todos os 15 vereadores devem resposta ou justi-
fi cativa da nota de repudio não lida dos 300 servidores.  

Alguns motivos para agradecer

A gente não sabe a sorte 
que tem por estar aqui, ago-
ra, agora mesmo, nesse exa-
to momento. Poder olhar o 
céu, sentir a chuva ou o calor 
invadindo cada poro. Poder 
ouvir a risada de quem a 
gente ama, ser ombro para 
quem precisa chorar, desa-
bafar, desaguar para depois 
ficar mais forte.

A gente não sabe a sorte 
que tem por ser exatamente 
da forma que é, assim mes-
mo, diferente de todos os 
outros. Passamos por muita 
coisa, não é? Nem tudo é 
perfeito, nem tudo é da for-
ma como a gente gostaria 
que fosse, a vida não é fácil 
como parecia quando éra-
mos pequenos demais perto 
dela (e continuamos sendo 
de certa forma).

Mas, faz parte. A gente tá 
aqui. Respira fundo, sente a 
vida, sente a beleza que é po-
der ser parte de algo. Cara, 
a gente complica demais, 
perde tempo demais com 
coisas pequenas, tentando 
agradar a quem a gente nem 
conhece direito, com discus-
sões pequenas e banais que 

só desgastam, comprando e 
acumulando coisas, deixan-
do o ter falar mais alto do 
que o ser… E… E a gente 
se esquece, aos poucos, de 
que o que vale a pena, no fi-
nal, é viver de verdade, amar 
de verdade, ser feliz sempre 
(mesmo com todas as adver-
sidades).

Faz o que você quer, vai 
atrás do seu sonho, conquis-
ta, não tenha medo de ten-
tar, de errar, de dizer o que 
sente, de acreditar no que 
quer, seja bom para si, seja 
bom para os outros. Essa 
vida pode ser linda se a gente 
deixar, se a gente aceitar ser 
quem é, se a gente respeitar 
cada um, mesmo que a gente 
não entenda e não concorde, 
entende?

A gente não sabe a sorte 
que tem de estar exatamen-
te aqui, agora. Poder olhar 
nos olhos, abraçar, brindar 
com os amigos, cantar desa-
finado, andar por aí, mesmo 
caindo vez ou outra. Agrade-
ça, sempre. Seja você, sem-
pre. Viva, sempre.

Isabella Gonçalves
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Conheça mais sobre o projeto a partir do site disponível em 
www.atualmariana.com.br

Alunos criam site para divulgar 
notícias sobre Mariana e região
Projeto. O site é resultado de um trabalho desenvolvido em conjunto pelos alunos em sala de aula.

DA REDAÇÃO

Aproximar moradores, co-
merciantes e prestadores de ser-
viço para que, juntos, possam 
fortalecer o potencial turístico, 

econômico, artístico e social de 
Mariana. Esse foi o objetivo do 
projeto interdisciplinar realizado 
sobre a coordenação do pro-
fessor da disciplina Informáti-

ca Básica Whinter Gonçalves 
(CEO Touch Visual Tecnologia 
e Sistemas), organizado sem fins 
lucrativos que busca o desen-
volvimento da região impactada 
pela interrupção das operações 
para Mineradora Samarco em 
Mariana.

A atividade, desenvolvida 
pelos alunos do curso Tecnó-
logo, deu origem a um site para 
Mariana e região, disponibilizado 
em 01 de dezembro deste ano.

Essa plataforma digital reú-
ne as diversas características da 
região. Por meio delas, é possível 
checar informações a respeito 
dos serviços públicos de trans-
porte, incluindo os itinerários 
das linhas de ônibus, além de 
serviços básicos de saúde e do-
cumentação, além da divulgação 
de vagas de empregos na região.

A oferta de entretenimento 
da região, como o SESI Mariana 
e o Cine Vila Rica de Ouro Pre-
to, também estão presentes nas 
notícias do site. Ainda há dados 
sobre o comércio local, possibi-
litando que cada comerciante, 
no futuro, se inscreva no site e 
disponibilize informações mais 
detalhadas a respeito de seu em-
preendimento.

“O projeto foi criado com 
objetivo de trazer melhores con-
dições para todos, enfatizando 
as singularidades que Mariana 
possui. Foi pensando nisso que 

nós desenvolvemos o site, que 
ajudará as pessoas a conhecerem 
um pouco desse lugar, propor-
cionando mais informações e 
oportunidade para todos”, afir-
ma os alunos da Faculdade Ad-
jetivo Cetep.

Para o coordenador do pro-
jeto, o prof. Whinter Gonçalves, 
a iniciativa é importante para a 
região, que vem se reestruturan-
do e se transformando em uma 
região mais diversificada depois 
do incidente do rompimento da 
barragem de Fundão. “A nova 
ordem econômica do momento 
é desenvolver negócios sociais 
colaborativos e inovadores, pau-
tados em valores e sem perder 

de vista a tradição, a história e a 
cultura, que em Mariana é tão pe-
culiar e tradicional”, diz.

Parceria
As propostas apresentadas 

pela turma do Tecnólogo repre-
sentam a finalização de um pro-
jeto interdisciplinar que come-
çou em meados de 2017, e está 
de portas abertas para aqueles 
que desejam incentivar o projeto 
para que se mantenha sustentá-
vel. A ideia é que essa identida-
de seja a marca da cidade, sendo 
disponibilizada aos comerciantes 
e artesãos para que os mesmos 
possam aplicá-los em seus pro-
dutos, gerando renda e fomen-
tando o potencial turístico e cul-
tural da região.

“O projeto trouxe para os 
alunos um crescimento na par-
te educacional, visão de carrei-
ra, possibilidades de mercado e, 
até mesmo, criação de empresa, 
como na vida pessoal, visão de 
futuro, comportamento pessoal 
e no coletivo. Estão todos de pa-
rabéns”, afirma o prof. Whinter 
Gonçalves.
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Samarco aguarda licenças para 
voltar às operações
Diálogo. Audiência pública marcada para hoje quinta-feira 07/12 discutirá a situação da mineradora. 
DA REDAÇÃO

Em reunião com a impren-
sa, realizada nesta quarta-feira 

(6), a mineradora Samarco afir-
mou que ainda não há previsão 
concreta para o retorno das ati-

vidades, mas que dependem de 
duas licenças para que voltem a 
operar.

O Técnico em Mineração 
na Samarco, Edmilson falou 
também a respeito da audiência 
pública que será realizada nesta 

quinta-feira às 19h na Arena Ma-
riana, que terá capacidade para 
3.500 pessoas e discutirá sobre as 
questões do retorno da empresa.
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A retinopatia é uma complicação da diabetes que afeta a retina e, em casos avançados, 
pode provocar cegueira.

Saúde faz mutirão de retinopatia 
diabética e atende mais de 170
Balanço. Destes, 13 foram identificados com retinopatia e aguardam o retorno cirúrgico.

DA REDAÇÃO

A partir de uma parceria 
entre a Secretaria Municipal 
de Saúde e o Lions Clube de 
Mariana, foi realizado na sexta-
feira (1) o primeiro mutirão de 
Retinopatia Diabética, na Pre-
vine. Como forma de prevenir 
e identificar casos, os exames 
oftalmológicos foram feitos 
em pacientes já diagnosticados 
com diabetes e cadastrados nos 
postos de saúde do município. 

A retinopatia é uma complica-
ção da diabetes que afeta a reti-
na e, em casos avançados, pode 
provocar cegueira.

Estima-se que, durante o 
mutirão, cerca de 170 diabéti-
cos foram atendidos. Destes, 
13 foram identificados com 
retinopatia e aguardam o retor-
no cirúrgico. O número indica 
que, em Mariana, o tratamento 
de diabetes é eficaz, uma vez 
que a média dos diagnosticados 

com a doença não chega a 20%. 
Dando continuidade à ação, a 
Prefeitura fará o agendamento 
e organizará o transporte para 
o tratamento, sem custos para 
o paciente.

Para a aposentada Zita 

Ferreira Inácio, de 72 anos, o 
mutirão é uma oportunidade 
única para os moradores de 
comunidades distantes da sede 
realizarem o exame. “Moro na 
roça e fica difícil me deslocar 
para o município. Espero que 

mais ações como esta voltem a 
acontecer”, disse. As despesas 
do mutirão foram financiados 
pela renda do livro O Sorriso 
da Cigana, escrito pelo mem-
bro do Lions Clube, Luciano 
Guimarães.
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Preço é a principal queixa a respeito do comércio de Mariana
Os alunos da Uni-

versidade Federal de 
Ouro preto, perten-
centes à Consecon Jr, 

empresa júnior do cur-
so de Ciências Econô-
micas, realizaram uma 
pesquisa entre os dias 

01 e 14 de novembro 
de 2017 junto à po-
pulação,referente ao 
mercado consumidor 

O levantamento aponta que 51% da 
população marianense compra ou contrata 
serviços fora do município. Destes, o setor 
de eletroeletrônicos é a preferência durante 
as compras realizadas fora da cidade, com 
opção de 22,66% das pessoas. Não muito 
atrás, o setor de vestuário tem 21,7% da 
preferência. Por outro lado, os serviços de 
restaurante foram as atividades menos con-
sumidas fora da cidade, com apenas 2,29%.

Quando questionados o motivo de 
comprarem ou contratarem serviços fora 
da cidade, a principal queixa dos clientes 
foram os altos preços, correspondendo 
a 50,25% da opinião dos entrevistados, e 
logo em seguida a falta de variedade de pro-
dutos foi outro motivo para a compra fora 
do município, com 25,19%.

Relacionado à satisfação dos consumi-
dores por seguimento, foi orientado aos 
pesquisados que estipulassemuma nota 
classificatória de 1 a 5, sendo ( 1 ) Mui-
to Ruim e ( 5 ) Muito Bom. Refletindo as 
compras externas, o setor correspondente 
aos eletrônicos possuem a pior nota, com 
média de 2,39. Enquanto supermercados e 
farmácias possuem as melhores notas, com 
média de 3,09 e 3,07 correspondentemente.

Espelhando a principal 
queixa para compras fora da 
cidade, a principal reclama-
ção referente ao comércio 
local também é relacionada 
com o alto índice de preços, 
correspondendo a opinião 
de 44,07% dos entrevistados, 
seguido do mau atendimento, 
com 21,35%.

marianense.Foram en-
trevistadas 802 pessoas, 
as quais responderam 
um questionário com-
posto por sete ques-
tões, que tinham como 
objetivo compreender 
seus hábitos de consu-
mo e opiniões relacio-
nadas ao comércio local 

e seus serviços presta-
dos. 

De acordo com a 
pesquisa,apenas 4% 
dos entrevistados clas-
sificaram o comércio 
local como muito bom, 
enquanto 38,08% clas-
sificaram como bom e 
42,5% como regular.

Por fim, os entrevistados foram ques-
tionados sobre intenção de compras de 
natal fora da cidade, onde 50,8% preten-
dem consumir fora do município e 49,2% 
comprariam em Mariana. Refletindo, as-
sim, as contestações feitas pelos entrevis-
tados durante a pesquisa.

Por Gustavo Nogueira, Iago Gomes, 
José Bruno e Pedro Faria. Juntamente 
com equipe de pesquisa Consecon Jr
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Escola Estadual de Antônio 
Pereira terá Tempo Integral 
Ação. O objetivo da ação é possibilitar a formação integral de crianças, jovens e adolescentes.

DA REDAÇÃO

Graças ao empenho dos 
profissionais da Escola Estadu-
al Antônio Pereira e da Superin-
tendência Regional de Ensino 
de Ouro Preto, a Secretaria de 
Estado de Educação anunciou, 

hoje, a inclusão da Escola Es-
tadual Antônio Pereira na lista 
das escolas que implementaram 
o Tempo Integral em 2018. 

O objetivo da ação é pos-
sibilitar a formação integral de 
crianças, jovens e adolescentes, 

ampliar a oferta de saberes, 
incluir os campos das artes, 
cultura, esporte, lazer, mobi-
lizando-os para melhoria do 
desempenho escolar, fortalecer 
a Rede Estadual de Educação 
Profissional, garantir a prote-
ção social e a formação para a 
cidadania e reduzir a evasão.

Superintendente Regional de 
Ensino de Ouro Preto, Crovymara 
Batalha; deputado Thiago Cota e 
a secretária de Estado de 
Educação, Macaé Evaristo em 
visita a Antônio Pereira. 

Com chuvas intensas, 
Defesa Civil alerta população

Devido ao grande volume 
de chuva registrado nos últimos 
dias, a Defesa Civil de Mariana 
alerta para riscos de desliza-
mentos. A orientação à popu-
lação é ter cuidado em áreas 
próximas a barrancos, encostas 
ou margens de rio, e pede aten-
ção se houver qualquer tipo de 
rachadura ou trinca nas paredes 
da residência. “Nesse momento 
é extremamente importante a 
atenção e o cuidado de todos”, 
ressaltou o chefe da Defesa Ci-
vil de Mariana, Welbert Stopa.

A Defesa Civil de Mariana 
tem realizado ações efetivas 
contra os desastres das chuvas 
na cidade, como vistorias pre-
ventivas, mapeamento das áre-

as de risco, campanhas educa-
tivas, desassoreamento de rios 
e córregos, desobstrução de 
sistemas de drenagens, dentre 
outras. “Estamos trabalhando 
muito, pois temos que prevenir 
e orientar. Por isso, pedimos a 
conscientização da população. 
É muito importante que sai-
bam como evitar esse tipo de 
desastres”, afirmou Stopa.

Confira as dicas da Defesa 
Civil para esse período de chu-
vas:
• Fique atento à movimentação 
do solo ou aparecimento de 
trincas e rachaduras em taludes.
• Quem mora perto de rios e 
córregos tenha o máximo de 
atenção ao nível de subida das 

águas.
• Em casos mais graves, como 
aparecimento de rachaduras 
nas paredes, barulho estranho, 
muita infiltração, deixe imediata-
mente sua residência.
• Nunca tente atravessar em 
águas de enchentes e enxurra-
das, mesmo estando de carro, 
moto ou bicicleta, pois as águas 
são muito violentas e pesadas, 
podendo arrastá-lo.
• Nas ruas, evite abrigar-se sob 
árvores. Elas atraem raios e 
os galhos podem feri-lo, caso 
caiam.
• Evite o contato com as águas 
em caso de enchentes. Essa água 
é altamente contaminada pelos 
esgotos e poluição das ruas.
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O ICMS turístico visa incentivar o aumento dos investimentos no turismo local.

Mariana é pontuada com nota 
máxima no ICMS Turístico
Ranking. Mariana atendeu aos requisitos estabelecidos e aparece na lista dos municípios contemplados 
com nota máxima, 10.

DA REDAÇÃO

O Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Secretaria de 
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tivar o aumento dos investi-
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equipe da Secretaria de Cultu-
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serviço de qualidade e agra-
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por lei estadual, que destina 
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Para receber o ICMS Turístico, 
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Crédito: Samuel Consentino
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12ª edição da Feira Multissetorial 
destaca empreendedorismo 
Participação. Ao todo, 40 expositores participaram da feira.
DA REDAÇÃO

Com o objetivo de fo-
mentar o comércio local, 
foi realizado na Arena Ma-
riana entre os dias 30 de 
novembro e 2 de dezem-
bro a 12ª Feira de Mariana.

Foram três dias de 
rodadas de negócios, pa-
lestras técnicas e motiva-
cionais, cursos e treina-
mentos, além de atrações 
culturais, com progra-
mação diversificada. Ao 
todo, 40 expositores par-

ticiparam da feira, orga-
nizada pela Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Mariana 
(ACIAM) / Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL
-Mariana). Entre eles, es-
tava a Fortaleza Macon 
Materiais de Constru-
ções, empresa com mais 
de 20 anos de mercado 
em Mariana. A gerente 
Geisiane da Silva Olivei-
ra avalia como “bastante 
positiva” a participação 
na Feira MultiSet 2017. 
“Precisamos nos envolver 
em eventos empresariais 
como este, apresentando 
os nossos produtos e ser-
viços, o que é muito valio-
so”, destaca. Ela também 
aprovou as palestras “inte-
ressantes com consultores 
renomados”.

 

Além de empresários, 
a Feira Multissetorial im-
pressionou quem está fora 
do mundo dos negócios. 
A estudante Carla Diniz 
de Castro, de 18 anos, 
gostou da mudança do 
evento para Arena Maria-
na e achou positiva a ideia 
de reunir vários segmen-
tos em um só lugar. “Teve 
opções para todo mundo. 
Foram diversos estandes 
com mostra variada de 
produtos locais. Acredito 
que isso tenha gerado al-
gum lucro”, disse.

 Para a empresária 
Adilaine Melo, promoto-
ra da Cachaça Temperada 
de Minas, a Feira MultiSet 
2017 gerou mais do que 
lucro: significou oportu-
nidade de levar o produ-
to para o exterior. “Foi 
excelente principalmente 

pela visibilidade que ti-
vemos. O estande ficou 
movimentado nos três 
dias. Conseguimos atingir 
o objetivo, que era alcan-
çar clientes do atacado, e 
ainda recebemos convite 
para levar a nossa cachaça 
para eventos em Paris e 
Portugal. Uma oportuni-
dade e tanto para um ne-
gócio novo”, comemora 
Adilaine, ressaltando que 
a cachaça foi lançada há 
apenas seis meses.

 O prefeito de Ma-
riana, Duarte Junior, que 
participou da cerimônia 
de abertura do evento na 
quinta-feira (30/11), des-
tacou a importância da 
feira para o fortalecimento 
da economia local. “Fico 
feliz em perceber como os 
empresários que passaram 
por momentos extrema-

mente difíceis vêm supe-
rando a crise, se reinven-
tando dia a dia. Uma feira 
como esta mostra que o 
nosso empresário acredi-
ta que é hora da virada”, 
ressalta.

 
PARCERIA

Neste ano, a Funda-
ção Renova foi parceira 
na promoção da Feira 
MultiSet e apresentou ao 
público palestras e painéis 
com o intuito de estimu-
lar a economia local e fo-
mentar ações de inovação 
e tecnologia. O diretor 
de programas da Renova, 
Marcelo Figueiredo, agra-
deceu a oportunidade de 
apoio a um evento que, 
acima de tudo, motiva o 
empreendedorismo. “A 
Fundação Renova tem o 
compromisso de incenti-

var o empreendedorismo 
local, além de programas 
e projetos de capacitação 
e fomento à economia. 
Agradecemos à Associa-
ção Comercial de Mariana 
pela oportunidade de es-
tarmos juntos neste even-
to, e ao poder público e à 
sociedade por nos acolher 
nestas iniciativas”, destaca 
Figueiredo.

 O presidente da 
ACIAM/CDL Mariana, 
Geraldo Carvalho, refor-
ça a importância da Feira 
Multissetorial no fomento 
da economia de Mariana. 

“Essa é a contribuição 
da ACIAM para reaque-
cer o comércio local.” A 
programação do evento 
foi idealizada para que 
empresários e empreen-
dedores tivessem contato 
facilitado com entidades 
de referência e pudessem 
conhecer seus trabalhos, 
identificando formas de 
dispor de parcerias para 
o fortalecimento do am-
biente de negócios local. 
Passaram pelo palco téc-
nicos, diretores, superin-
tendentes e presidentes 
de entidades como Se-

brae, Fiemg, Federaminas, 
FCDL, OCEMG, UFOP, 
Fundação Dom Cabral, 
entre outras, além de con-
sultorias de negócio e ca-
ses de sucesso local.

Créditos: Nove Três Foco e Anna Gonçalves
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Créditos: Nove Três Foco e Anna Gonçalves
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CAMARA DE MARIANA

Vereador Jarbas Ramos reafirma 
seu compromisso com a Educação
Defesa. Jarbas reforçou a luta pelos direitos dos professores.
DA REDAÇÃO

Em nota oficial em seu fa-
cebook, o vereador José Jarbas 
Ramos Filho(PTB) respondeu à 
carta de repúdio sobre sua recente 
crítica a funcionários nomeados, e 
fez um discurso em prol da Edu-
cação do município. 

Jarbas classificou como tími-
da a manifestação de servidores 
contra a recusa da leitura da carta 
de repúdio no plenário, apontan-
do que só participaram do ato “os 
amiguinhos e privilegiados do Po-
der”. O parlamentar declarou que 
respeita toda e qualquer manifes-
tação pacífica, e fez uma sugestão. 
“Que bom se aquelas pessoas, ao 
invés de defender os altos salários 
que recebem, a gastança  do exe-
cutivo, estivessem lá para defen-

der os nossos professores. Deixo 
aqui a sugestão para uma manifes-
tação em favor dos nossos educa-
dores, e contra as atrocidades que 
estão sendo patrocinadas por este 
Governo Municipal contra a cate-
goria”, propôs. 

O parlamentar também re-
pudiou um projeto do Executi-
vo, que classificou como “imoral 
e ilegal”. “O governo atual que 
quer prejudicar mais uma vez os 
nossos educadores, adiando o 
pagamento das férias dos nossos 
educadores apenas para o décimo 
quinto dia útil de Janeiro, sendo 
esta mais uma prova inequívoca 
da gastança desenfreada com os 
Cargos de Confiança e os seus 
Amiguinhos do poder”, apontou. 

Jarbas informou que o proje-
to do executivo já foi protocolado 
na câmara, solicitando a aprova-
ção dos vereadores. “Essa medida 
é fruto da falta de administração. 
O governo está deixando as pes-
soas em segundo lugar, mas a po-
pulação pode contar comigo, para 
que possamos combater esse tipo 
de ação”, declarou. 

Em entrevista concedida à 
Rádio João Animal nesta quarta-
feira(6) o presidente do Sindicato 
dos Servidores e Funcionários 
Públicos Municipais de Maria-
na(SindServ),  Francisco de As-
sis de Souza, afirmou que apoia 
a luta do vereador em favor dos 
Servidores Municipais pel Edu-
cação.  A entrevista pode ser 

acessada no link: https://www.
facebook.com/joaoanimal/vide-

os/1990396940973645/

Crédito: Câmara Municipal
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Novembro foi o melhor mês de vendas do carro, que chegou ao patamar de 18.611 unidades.

Chevrolet Onix 
bate recorde 
de vendas 
em novembro
Vendas. Onix já vendeu mais este ano do 
que em 2016 e deve continuar como o 
carro mais vendido do país.

DA REDAÇÃO

O Chevrolet Onix não é 
um carro sem defeitos, ainda 
assim há dois anos lidera o 
ranking de vendas de automó-
veis no país. E assim perma-
necerá em 2017. Novembro 
foi o melhor mês de vendas 
do carro, que chegou ao pa-
tamar de 18.611 unidades. 
No acumulado do ano, foram 
171.148 unidades, número 
11,5% superior  ao registrado 
no ano passado. A exemplo de 
comparação, nem a soma dos 
emplacamentos de Ford Ka 
e Hyundai HB20, segundo e 
terceiro colocados, alcançam 
o hatch da GM. Vale lembrar, 
no entanto, que nessa conta 
entra também o Onix Joy - 
modelo com visual antigo que 
repete a lógica de quando os 
emplacamentos do Fiat Palio 

incluíram os números do Pa-
lio Fire e o do Volkswagen 
Gol G4 (bolinha) eram soma-
das ao do carro mais novo.

Quem também teve um 
bom desempenho nas vendas 
foi o Fiat Argo, que finalmen-
te ficou entre os dez carros 
mais vendidos do mercado 
total (sendo o sexto no seg-
mento de hatches compac-
tos), com 5.015 unidades em-
placadas. Um resultado que 
pode ser atribuído também ao 
belo investimento da marca 
em publicidade, afinal quem 
aí não foi bombardeado pelos 
comerciais na TV, no rádio 
e na internet? Cada um joga 
com o time que tem, certo?

Já o novato Polo come-
çou a despontar no ranking 
de vendas. Em seu primeiro 
mês nas lojas, o hatch ven-

deu 3.831 unidades. Vamos 
acompanhar se ele irá crescer 
ou estabilizar nesse patamar. 
Lembrando que as versões 
equipadas com motor 1.0 as-
pirado ainda bem chegou às 
lojas ainda.

Já o Renault Kwid, tão 
festejado pela proposta de ser 
um popular de R$ 30 mil, em 
novemnro caiu mais de 43% 
nas vendas em relação a outu-
bro, somando 2.231 emplaca-
mentos. 

TOP 10: Os hacthes 
mais vendidos em

1º Chevrolet Onix - 18.611 
unidades

2º Ford Ka -
9.067 unidades

3º Hyundai HB20 - 
8.527 unidades

4º Volkswagen Gol - 6.290 
unidades

5º Fiat Mobi - 
5.167 unidades

6º Fiat Argo - 
5.015 unidades

7º Volkswagen Polo - 3.831 
unidades

8º Renault Sandero - 3.794 
unidades

9º Toyota Etios - 
3.361 unidades

10 Volkswagen Polo - 2.496 
unidades
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Não há informação sobre a posse dos objetos.

Celulares e maconha são encon-
trados sobre o muro do presídio
Material. Duas serras e uma bucha de maconha também estavam no local.

DA REDAÇÃO

Policiais encontraram, na 
manhã dessa terça-feira (5), 
cinco celulares, dois carregado-
res dos aparelhos, uma bucha 
de maconha e duas serras sobre 
o muro do presídio de Mariana, 
localizado no Centro. 

Segundo informações da 
polícia, os materiais imediata-
mente foram recolhidos e envia-
dos à Delegacia de Polícia Civil 
da cidade. Não há informações 
sobre a posse dos objetos nem 
se há ligação com algum detento 
da unidade prisional.

MORTE

Idoso é encontrado morto por 
vizinha no Rosário

Um homem de 62 anos foi 
encontrado morto por uma vi-
zinha na última segunda-feira 
(4) no bairro Rosário. Ele vivia 
sozinho em uma casa alugada 
que ficava aos fundos da resi-
dência em que vive a mulher.

A vizinha que o encontrou 
contou aos policiais que, diaria-
mente, o idoso costumava se 
sentar num passeio de sua resi-
dência. Na segunda, no entan-
to, o homem não saiu de casa, 
despertando a curiosidade da 
mulher, que foi a sua procura e 

o encontrou sobre a cama, com 
vômito pelo rosto.

Bombeiros e a Polícia Mili-
tar foram acionados, mas o ido-
so já estava morto. Ele morreu, 
segundo a polícia, por morte 
natural.

DA REDAÇÃO
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A previsão é de que o projeto seja concluído e entregue 
ainda no primeiro semestre de 2018.

Bairro Cabanas receberá 
construção do campo de futebol 

Estrutura. O espaço contará com uma 
moderna estrutura para atender aos
marianenses.

DA REDAÇÃO

O prefeito Duarte Júnior 
anunciou o início das interven-
ções que darão origem ao cam-
po de futebol do bairro Cabanas. 
“Essa obra é uma solicitação an-
tiga da comunidade. Vamos fa-
zer de forma moderna e cômoda 
para a população. Afinal, investir 
em esporte e lazer é investir em 
saúde e desenvolvimento social”, 
destacou Duarte.

O espaço contará com uma 
moderna estrutura para atender 
aos marianenses. A primeira fase 
terá inicio com a construção do 

campo de futebol e seu projeto 
de drenagem, o alambrado que 
cercará o campo e a base para a 
pista de atletismo. Na segunda 
fase das obras serão construídos 
os vestiários, as arquibancadas, 
a iluminação e a pavimentação 
da pista. A previsão é de que o 
projeto seja concluído e entregue 
ainda no primeiro semestre de 
2018.

Informativo gestão 
atual CVDR

Informamos que o Clu-
be está em dia com todos os 
seus compromissos dentro 
da legislação pertinente a um 
clube particular e que a pres-
tação de conta se encontra na 
secretaria do clube mensal-
mente para qualquer finalida-
de. Estamos trabalhando em 
equipe com responsabilidade 
para que juntos possamos 
buscar um clube melhor e 
sustentável para futuras ge-
rações, onde convidamos a 
todos para unirmos forças 
e ideias rumo a uma entida-
de crescente anualmente. As 
nossas decisões são baseadas 
na maioria da opinião de di-
retores, respeitando a demo-
cracia, porque divergências de 
opiniões acontecem em qual-
quer meio democrático. As 

parcerias e o seu apoio foram 
de grande valia para o cresci-
mento desse clube em nossa 
gestão. Agradecemos todos 
que apoiam esta administra-
ção. Desejamos um Feliz Na-
tal e um Ano Novo cheio de 
realizações. Expressamos a 
nossa eterna gratidão a vocês 
que nos apoiam. 

Convite
Dia 09/12 (sábado) acon-

tecerá a confraternização da 
escolinha de futebol do CVDR 
e dos sócios (10 anos). Ocorre-
rão vários jogos entre os atletas 
da escolinha com uma palestra 
de Primeiros Socorros com 
participação do Tenente Frei-
tas. Convidamos a todos para 
participarem conosco. Desde já 
agradecemos pelo apoio. 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Para o presidente, o 
PL vai ao encontro da
proposta de retorno 
das operações de 
maneira segura
e sustentável. 

Deputado recebe presidente da 
Samarco para discutir volta da empresa
Aprovação. O PL foi aprovado pela comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e pela
Comissão de Administração da ALMG.

DA REDAÇÃO

Após o anúncio do depu-
tado Thiago Cota e do procu-
rador de Justiça Adjunto Insti-
tucional do Ministério Público 
de Minas Gerais, Dr. Rômulo 
de Carvalho Ferraz, da expec-
tativa de retorno das operações 
da Samarco para o primeiro 
semestre de 2018, o presidente 
da Samarco, Roberto Carvalho, 
e o diretor de Projetos, Maury 
de Souza Júnior, estiveram, 
na terça-feira (5), no gabinete 
do deputado estadual Thiago 
Cota para solicitar o apoio do 
deputado e debater as questões 
pendentes para a retomada da 
mineradora.

Segundo o presidente Ro-
berto Carvalho, a Samarco 
propõe, para o retorno das 
operações, a adoção de novas 
tecnologias que trazem mais 
segurança técnica e menor im-
pacto ambiental com o sistema 

de filtragem do rejeito arenoso 
e sistema de adensamento de 
lamas. O presidente ainda ci-
tou a importância do Projeto 
de Lei 3.676/16, do qual teve 
o deputado Thiago Cota como 
relator, que trata do licencia-
mento ambiental e da fiscaliza-
ção de barragens no Estado. O 
PL foi aprovado pela comissão 
de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável e pela 
Comissão de Administração da 
ALMG e deverá ser votado em 
plenário nesta próxima quinze-
na. Para o presidente, o PL vai 
ao encontro da proposta de re-
torno das operações de manei-
ra segura e sustentável. 

O deputado Thiago Cota 
confirmou presença e reforçou 
a importância da participação 
popular na audiência pública 
que ocorrerá, nesta quinta-feira 
(7), às 19 h, na Arena Mariana e 
na audiência pública em Ouro 
Preto, na segunda-feira (11), às 
19 h, no Centro de Convenções 
da UFOP. Para Thiago Cota, 
essas audiências serão impor-
tantes para a Samarco apresen-
tar à população o que tem sido 
feito e de que maneira serão re-
alizados os procedimentos para 
o retorno da mineradora. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Servidores levantam faixa em protesto à declaração de vereador.

Vereadores recusam leitura de carta 
de repúdio de servidores públicos
Rejeição. Mesmo com a presença de diversos servidores na casa, o documento foi barrado.

DA REDAÇÃO

A declaração do parlamen-
tar José Jarbas Ramos Filho(P-
TB) na reunião do dia 27, de 
que 60% do atual governo é de 
funcionários “sem vergonha”, 
se referindo aos nomeados, cau-
sou indignação geral. Na quinta-
feira(30) funcionários públicos 
protocolaram na Câmara uma 
carta de repúdio à fala do vere-
ador, que seria lida na Casa na 
reunião ordinária desta segun-
da-feira(4). Apesar da assinatura 
quase 300 funcionários entre 
nomeados, efetivos e contrata-
dos, a leitura do documento foi 
rejeitada por todos os vereado-
res.

Na segunda(4), dezenas de 
servidores foram à Câmara para 
acompanhar a leitura do docu-
mento. Mesmo após a recusa, o 
público permaneceu no local e 
levantou cartazes em protesto. 
Presente na manifestação, o ser-
vidor efetivo no setor de trans-
portes Newton Armond Júnior 
rebateu a acusação do vereador. 
“Ele poderia ver a quantidade de 
hora extra que eu faço, e compa-
rar nossa carga horária e nosso 
salário”.  Indignado com a rejei-
ção da carta, Newton questio-
nou a falta de diálogo do verea-
dor com os presentes. “Por que 
ele não chega aqui fora e escuta 
o tanto de gente que quer falar 
com ele?”, indagou.

De acordo com o Presi-
dente da Câmara, Fernando 
Sampaio, todos os vereadores 
concordaram com que a carta 
não fosse lida em plenário. Fer-
nando acredita que a recusa não 
é uma forma de proteger Jarbas, 
e que o fato não feriu o direi-
to de resposta dos servidores. 
“Não concordo com a declara-
ção dele, mas ele tem imunidade 
no plenário e deve arcar com 
as consequências. A leitura de 

uma carta de repúdio contra um 
vereador aqui é muito pesada, 
não quer dizer que as palavras 
de Jarbas não foram também”, 
afirmou.

Parlamentares justificam
O vereador Gerson da 

Cunha(PSC) afirma que a leitura 
de manifestos de repúdio já cau-
sou desgaste na Casa anterior-
mente. “Hoje todos os vereado-
res optaram para que a carta não 
fosse lida no plenário”. Gerson 
afirma que os servidores po-
dem optar por outras formas de 
se manifestar, pois na câmara, 
mesmo tida como a “casa do 
povo”, “pegaria um pouco mal 
para nós vereadores”, declarou. 
O parlamentar classificou o po-
sicionamento do colega como 
“infeliz”.

Para o Tenente Frei-
tas(PHS), a decisão de sobre a 
leitura da carta compete mais 
ao Presidente da Câmara do que 
aos demais vereadores. “É uma 
decisão muito de presidente. A 
pauta poderia ter sido colocada, 
se fosse do entendimento dele”. 
Questionado se a recusa da car-
ta não foi um ato antidemocrá-
tico Freitas afirmou que é  im-
portante que quem fale sempre 
esteja pronto para poder ouvir, 
mas que muitos falam da de-
mocracia, mas não aceitam ela 
como deveria ser”, analisou.

“Vilipendiados e 
atingidos”

Na carta de repúdio enviada 
à Casa, os servidores classifica-
ram as palavras de Jarbas como 
“ pejorativas e ofensivas”, e afir-
maram que se sentiram todos 
“vilipendiados e atingidos” na 
honra e na dignidade. “Se por 
um lado há previsão constitucio-
nal de imunidade material para 
vereadores, desde que suas opi-

niões, palavras e votos estejam 
relacionados com o exercício 
do mandato, por um lado, com 
a mesma importância e grau de 
inviolabilidade, numa análise 
genérica, a pessoa atingida por 
uma manifestação ocorrida em 
tribuna também é detentora de 
direitos individuais relacionados 
a honra, imagem, vida privada, 
intimidade etc. A primeira não 
pode ser praticada com excesso 
em detrimento dos direitos dos 
indivíduos”, apontaram.  

“Não me arrependo”
O vereador Jarbas afirmou 

que a declaração foi dirigida aos 
funcionários nomeados que não 
têm compromisso em suas fun-
ções, e declarou que não se ar-
repende do que disse. “Não me 
arrependo, pois entendo que não 
vou para o campo pessoal, mas 
para o gerencial. Se a prestação 
de serviços que não está adequa-
da, tenho que cobrar”. Questio-
nado sobre a carta de repúdio, 
Jarbas alegou que o documento 
“é apenas de cunho político, uma 
indução do poder executivo para 
tolher a atividade legislativa de 
fiscalizar e questionar”.

Em nota publicada em seu 

facebook, Jarbas diz que respeita 
toda e qualquer manifestação, e 
sugeriu um ato em favor da edu-

cação. “Deixo aqui a sugestão 
para uma Manifestação em favor 
dos Nossos educadores.

Crédito: Câmara Mariana
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Olimpic é o grande campeão 
e leva a Taça Mariana
Bigode. Colocar aqui o bigode; que é algo que antecipe ao leitor sobre o que se trata a matéria que vem 
logo abaixo. Escrever o objeto em até duas linhas. 

DA REDAÇÃO

Aconteceu no último fi-
nal de semana no campo do 
Olimpic a grande final da 
Taça Mariana de 2017. Se 
enfrentaram na grande fi-
nal as equipes do Olimpic x 
Morro Santana onde fizeram 
uma grande partida quan-
do o Olimpic venceu pelo 
placar de 2 x 0 e sagrou se 
campeão da Taça Mariana de 
2017.

Fato lamentável foi que 
a liga só premiou a equi-
pe campeã, já a equipe vice 
Campeã não ganhou nem 
um troféu  e o jogo teve um 
atraso de 38 Minutos para o 
seu inicio.  

O Olimpic 
venceu 
pelo placar 
de 2 x 0



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Fase excelente para tentar aumento de 
salário: use sua energia para comunicar 
seus desejos, atrair aliados e vencer 
desafi os em grupo. Clima tenso no amor: 
faça programas diferentes com seu par. 
Boa hora para abandonar velhos vícios.

Modere sua vontade de mudar as coisas 
no trabalho, pois o momento não é 
indicado. Poderá repaginar seu visual com 
sucesso. Paquera favorecida! Você e seu 
amor deverão realizar um sonho juntos. 
Cuidado com desilusão com amigo.

Use sua criatividade para lidar com 
pendências e mudanças de última hora 
no serviço. Intimidade quente no romance! 
Controle sua ansiedade para não discutir 
com o pessoal de casa. É possível que um 
amigo lhe conte um segredo.

Mostre que vai dar conta das suas tarefas 
profi ssionais, mas não prejudique os outros 
em nome da sua ambição. Uma novidade 
na carreira deverá surgir. A dois, há boas 
notícias chegando. A saudade, porém, 
poderá atrapalhar romance a distância.

Terá boas surpresas no trabalho, mas 
controle sua teimosia, que pode criar 
atritos. Momento positivo para pensar 
em sociedade com colega. Converse 
mais com a pessoa amada. Sexualidade 
vibrante: aproveite! Cuidado com perda 
fi nanceira.

Você poderá resolver problemas ligados 
a dinheiro em família. É provável que um 
parente lhe passe dicas profi ssionais. 
Romance vai exigir dedicação e carinho. 
Um colega deverá chamar sua atenção. 
Boa hora para participar de jogos ou 
apostas.

Boa fase para desenvolver ideias no 
trabalho. Espere notícias positivas no 
amor, mas não misture romance com 
questões profi ssionais. Convivência em 
família com altos e baixos. Poderá se livrar 
do estresse numa viagem ou passeio.

Converse com colegas e ajude quem 
precisa no seu serviço, mas fi que longe 
de gente fofoqueira. Paquera protegida: 
talvez um amigo ou familiar possa lhe dar 
uma força. Ex-amor deverá reaparecer. 
Poderá encontrar um jeito novo de faturar.

Pense duas vezes antes de gastar com 
coisas supérfl uas ou investir dinheiro em 
ideia de colega: leia contratos atentamente. 
Reforce os laços com a pessoa amada e 
evite o ciúme. S

Vai precisar trabalhar duro para atingir 
metas no trabalho. Procure agir nos 
bastidores. Com simpatia e charme, 
poderá arrasar na vida a dois. É possível 
que uma pessoa nova balance seu 
coração. Cuidado com acidentes em casa.

Bom astral para aprender coisas novas 
e crescer na carreira. Talvez um segredo 
venha à tona. Intimidade quente na relação 
afetiva, desde que você não faça cobranças. 
Nas horas vagas, que tal estudar melhor o 
projeto da casa própria?

Se quiser trocar de emprego, investigue 
sua área e peça ajuda a amigos. Fase 
tensa na paixão: poderá sofrer decepção 
com paquera. Caso tenha relacionamento 
sério, espere estabilidade. Segredo do 
passado deverá ser resolvido numa boa.

Inácio ensaia com Justino, e Lucinda fi nge 
interesse. Helena convida Maria Vitória para 
ir à festa que a rádio promoverá. Olímpia, 
Edgar e Artur vibram com a publicação do 
jornal Manifestum. Alzira e Bernardo contam 
para Celina sobre a vida que tinham em 
Portugal. Lucerne comenta com Quebra-
Queixo sobre a tristeza no olhar de Inácio. 
José Augusto consegue ligar para a casa 
de Reinaldo. Lucinda é hostil com Eunice. 
Leonor, a mando de Lucinda, dá um 
telefonema falso para Inácio, cancelando 
a sua apresentação. Maria Vitória sai para 
passear. Inácio decide ir ao local do evento 
com Justino. Vicente beija Maria Vitória.

Sabine observa um anel de brilhantes na sala 
de Malagueta e se enfurece ao descobrir que 
é de Maria Pia. Agnaldo cede às investidas 
de Sandra Helena. Gabriel conta a Douglas 
que a mãe nunca foi a uma reunião em seu 
colégio. Antônia pergunta a Eric se Athaíde 
poderia ter sido amante de Mirella. Antônia 
agradece Cíntia por ter sido honesta com 
Nelito. Douglas diz a Flávio que a reunião de 
pais foi tranquila e comenta que está amando 
ser pai. Sabine demite Maria Pia, e diz que 
contará a Eric sobre o romance da executiva 
com Malagueta. Lourenço avisa a Eric que 
foram encontradas fotos que comprometem 
Maria Pia.
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José Augusto tenta ligar para a casa de 
Emília. Fernão fi ca satisfeito em saber 
que Tereza será reconhecida como fi lha 
de José Augusto. Geraldo faz uma grande 
encomenda de geleias com Pepito. 
Celeste e Conselheiro se divertem com 
Alzira e Bernardo. Maria Vitória não deixa 
Vicente sair da pensão. Inácio insiste em ir 
para a casa de Emília, e Lucinda esconde 
a irritação. Edgar vai ao encontro de um 
possível patrocinador da Noite do Chorinho 
e acaba agredido. José Augusto consegue 
ligar para a casa de Emília. José Augusto 
afi rma a Padre João que não deixará 
Fernão tirar vantagem de seu casamento 
com Tereza. Maria Vitória descobre que é 
prima de Celina.

Maria Vitória e Celina conversam. Angélica 
conta para Henriqueta que José Augusto 
reconhecerá Tereza como fi lha. Fernão 
insiste que a esposa volte a frequentar a 
Quinta da Carrasqueira. Alzira fi ca tensa 
ao saber de Maria Vitória e proíbe Celina 
de contar sobre a prima para Celeste.José 
Augusto diz a Henriqueta que não aceitará 
o casamento de Inácio com outra mulher. 
Olímpia decide contar para Conselheiro 
sobre Vicente. Alzira garante a Bernardo 
que a presença de Maria Vitória não 
atrapalhará seus planos. Lucinda briga 
com Inácio. Conselheiro visita Vicente. A 
pensão de Nicota é invadida por policiais 
e todos acabam presos.

Vicente, Conselheiro, Olímpia, Edgar, Artur 
e Nicota são levados para a delegacia. 
Lucinda se desculpa com Inácio por sua 
crise de ciúmes. Maria Vitória descobre que 
seus amigos foram detidos. Pressionado 
por Tomaso, Otávio assume a culpa do 
atentado perante o delegado e liberta os 
inocentes. Tomaso planeja o resgate de 
Otávio com Umberto e Nicola. Mariana 
passa mal e José Augusto convoca Moniz 
para atendê-la. Fernão impede que Tereza 
visite a sobrinha. Alzira se desespera com 
o sumiço de sua aliança. Celina comenta 
com Maria Vitória sobre Celeste Hermínia. 
Mesmo desconfi ado, Teodoro entrega a 
foto de Mariana para Bernardo. Celina 
apresenta Maria Vitória a Alzira.

Malu confronta Edgar, que afi rma que trará 
Bóris de volta para o Colégio Grupo. Roney 
fantasia sobre voltar a ser famoso, e Keyla 
se preocupa. Bóris e Edgar chegam a um 
acordo. Malu desabafa com Clara e afi rma 
que pedirá demissão do Grupo. Tina pede 
que Benê reúna as quatro amigas para uma 
surpresa. Deco se insinua para Lica e propõe 
que ela o acompanhe em uma nova viagem. 
Roney se decepciona com o retorno de seu 
vídeo da internet. Ellen, Benê, Lica e Keyla 
se surpreendem com a mensagem de Tina.

Tina conta que compôs uma música em 
homenagem à amizade das cinco meninas, 
e todas se emocionam. Ellen mostra para 
Anderson o novo clipe de Tina. Dóris 
comemora o entusiasmo de Bóris com a 
volta ao Colégio Grupo. Felipe e Lica se 
preocupam com Clara. Bóris repreende 
o comportamento dos alunos em relação 
a Malu. Marta fala com Dóris sobre seu 
mestrado. Deco se despede de Keyla, 
que afi rma que os dois devem continuar 
amigos, por Tonico. Ellen se surpreende 
quando Samantha beija Anderson. Tina 
anuncia que voltará para o Brasil, mas 
insinua que está envolvida com alguém.

Tato tenta impedir K2 de estragar as 
roupas de Keyla. Ellen estranha a reação 
de Anderson sobre a notícia da volta de 
Tina. Tato assume a culpa de K2 para 
Keyla, que desconfi a. K1 sofre bullying na 
escola e Benê e Dogão a defendem. Clara 
pede para fi car na casa de Lica durante a 
viagem de Malu. Dogão confessa a Dóris 
que foi o autor da bomba e pede para 
permanecer no Cora Coralina. Dogão se 
candidata à vaga de chapeiro na lanchonete. 
Samantha questiona Anderson sobre a 
volta de Tina. Tato exige que K2 assuma 
sua culpa para Keyla. Tina chega ao Brasil.

Ellen, Benê, Lica e Keyla se surpreendem 
com a chegada de Tina. Tato garante a K2 
que contará sobre sua sabotagem para Keyla, 
caso a menina não o faça. Josefi na incentiva 
Roney a contratar Dogão. Anderson desabafa 
com Moqueca sobre Samantha e Tina. Tina 
conta para as amigas sobre sua experiência 
no Japão. Tina e Samantha confrontam uma 
a outra. Dóris conversa com os alunos sobre 
bullying. Roney seleciona músicos para sua 
banda e reencontra Palito. Tato revela a Keyla 
que foi K2 quem estragou suas roupas. Palito 
faz insinuações sobre o passado de Roney. 
Samantha, Tina e Anderson se encontram.

Eric conta a Luiza sobre as fotos encontradas 
por Lourenço, que comprometem Maria 
Pia. Arlete garante a Lígia que contou tudo 
o que sabe sobre o acidente de Mirella. 
Xavier comenta que sente falta de Bebeth. 
Malagueta avisa a Maria Pia que terá que 
pedir Sabine em casamento e afi rma que 
Eric nunca irá amá-la como ele. Eric chora ao 
constatar que Maria Pia o traiu. Antônia diz a 
Júlio que voltaria a confi ar nele caso revelasse 
a identidade do quarto ladrão. Júlio avisa a 
Sandra Helena e a Agnaldo que chegou a 
hora de entregar Malagueta. Eric pergunta 
a Lourenço como eles farão para pegar 
Malagueta.

Lourenço avisa a Eric que o certo seria 
encaminhar as provas contra Maria Pia 
para a Polícia Civil. Luiza vai com Lourenço 
ao encontro de uma prima de Malagueta e 
descobre que Timóteo é pai do vilão. Júlio, 
Sandra Helena e Agnaldo vão à delegacia 
denunciar Malagueta. Douglas vai à casa 
de Malagueta convidá-lo para jantar com 
Eric e Maria Pia. Domênico não gosta de 
ser retirado do caso do roubo do hotel por 
Siqueira. Maria Pia fi ca surpresa ao ver que 
o terceiro convidado do jantar com Eric é 
Malagueta.

Eric mostra a foto para Maria Pia, 
comprovando que Malagueta é o quarto 
ladrão do hotel e que ela é cúmplice do 
bandido. Malagueta defende Maria Pia. 
Luiza conta a Antônia que Timóteo era pai 
de Malagueta. Maria Pia revela a Eric que 
Malagueta planejava se casar com Sabine 
para conseguir a presidência da empresa. 
Eric e Malagueta discutem e são contidos 
pelos seguranças do hotel. Malagueta 
pergunta a Eric qual a relação de Maria Pia 
com o nascimento de Bebeth. Os policias dão 
ordem de prisão a Malagueta, que se atira da 
janela.

Malagueta cai na piscina do hotel e se 
esconde em um alçapão, mas acaba preso. 
Maria Pia se recorda dos momentos que teve 
com Malagueta. Eric comenta com Luiza que 
fi cou impressionado com o descontrole de 
Maria Pia quando Malagueta foi preso. Luiza 
diz a Eric que Maria Pia se apaixonou por 
Malagueta. Nina faz uma ligação misteriosa 
em seu celular. Pedrinho fi ca sabendo por 
Luiza sobre o quarto ladrão. Sabine fi ca 
horrorizada ao saber da prisão de Malagueta. 
Eric pressiona Maria Pia a confessar que 
nunca foi ameaçada por Malagueta e que não 
o denunciou porque não quis.

Maria Pia confessa a Eric que não entregou 
Malagueta em interesse próprio. Eric fi ca 
horrorizado com o plano de Maria Pia para 
conquistá-lo. Malagueta depõe na delegacia 
e afi rma que não atropelou Waldemir. Eric 
e Luiza lamentam a reação de Bebeth, que 
se nega a acompanhá-los para voltar ao 
hotel. Maria Pia recebe uma intimação da 
Polícia. Rúbia conta a Luiza que Rouge/
Rogério foi o defensor público designado para 
defender Malagueta. Júlio procura Antônia 
para dizer que deu a prova de seu amor por 
ela entregando Malagueta e pede perdão à 
policial.

Vicente pede que Maria Vitória lhe dê 
uma chance. Lucinda se revolta contra 
Leonor e Gregório. Inácio se diverte com 
Tiana e Justino. Reinaldo recebe uma 
convocação do Departamento Nacional 
de Saúde Pública. Alzira fi nge não dar 
importância quando Celeste fala sobre seu 
testamento. Geraldo pensa em vender as 
geleias de Pepito em seu Empório. Maria 
Vitória e Tomaso tentam convencer Otávio 
a se entregar para a polícia. Lucinda não 
gosta quando Inácio insiste em enviar uma 
carta para a tia em Portugal. Maria Vitória 
pensa em Vicente. José Augusto decide 
reconhecer Tereza como sua fi lha.

Tina não revela sobre sua vida amorosa no 
Japão e Ellen fi ca magoada. Roney tenta 
reunir os antigos integrantes de seu grupo 
musical. Keyla recruta K1 para ajudá-la a 
organizar as roupas de seu brechó. Ellen 
confi rma para Fio que tem um segredo 
para lhe contar. K2 reclama da ausência 
de K1. K1 insinua que Keyla ainda gosta 
de Tato. Dogão confessa a Josefi na que 
foi ele quem colocou a bomba no banheiro 
da escola. Josefi na incentiva Dogão a se 
desculpar com Dóris e Benê. Tato termina 
o namoro com K2. Ellen revela a Anderson 
que Tina voltará ao Brasil. K2 sabota o 
brechó de Keyla.

Alzira pede que Maria Vitória não 
mencione a Celeste Hermínia que é fi lha 
de Mafalda. Nicota conta para Lucinda 
que Maria Vitória voltará a Portugal. 
Bernardo afi rma a Alzira que descobrirá 
se Maria Vitória é mesmo fi lha de Mafalda. 
Inácio conta para Justino como Lucerne o 
ajudou. Teodoro liberta Lucerne da prisão. 
Henriqueta se martiriza por ter dado doces 
a Mariana. Tereza insiste com Fernão 
para ir à Quinta. Olímpia preocupa-se com 
Vicente por ele estar sofrendo de amor 
por Maria Vitória. Lucerne comemora a 
volta ao cabaré. Pimenta provoca Otávio. 
Helena aconselha Tomaso sobre Natália. 
Bernardo mostra a foto de Mariana para 
Maria Vitória.

Clara pensa em como recuperar a guarda 
de Tomaz. Duda conta sobre as fi lhas para 
Caetana. Amaro dá presente para Estela. 
Raquel anula a interdição de Clara. Diego 
encontra um novo veio de esmeraldas 
e Sophia fi ca eufórica. Caetana procura 
Mercedes. Patrick negocia as telas de Clara 
com um comprador. Clara pede para Patrick 
ajudá-la a voltar a Palmas e escolhe a casa 
em que morou com Gael para comprar. O 
advogado acerta os detalhes da compra 
da casa com Sophia. Clara volta a Palmas. 
Patrick sugere que Clara tente conquistar 
Tomaz, antes de brigar por sua guarda. 
Mercedes comemora a volta de Clara, que se 
emociona ao encontrar Josafá.

Clara se surpreende ao saber que todos 
achavam que ela estava morta. Gael se 
irrita com Renato por tratar Tomaz como 
fi lho. Mariano tenta vender uma esmeralda 
para Amaro, sem nota fi scal. Clara afi rma a 
Mercedes que se vingará da família de Gael. 
Josafá conta para a neta que foi impedido 
por Lívia de se aproximar de Tomaz. Clara 
encontra Duda em Pedra Santa e decide 
ir atrás dela no bordel. Bruno questiona 
Gustavo sobre a origem do dinheiro da 
compra do salão para Nádia. Clara convida 
Duda para morar com ela em Palmas. 
Raquel se encontra com Clara.Mercedes 
tenta convencer Josafá a desistir de se vingar 
de Gael e Sophia. Clara vê Tomaz, Renato e 
Lívia juntos.

Patrick contém Clara, que sofre por não 
poder se aproximar de Tomaz e acredita que 
Lívia e Renato também estavam envolvidos 
no plano de Sophia. Diego se encanta por 
Melissa. Nádia tenta obrigar seu cabeleireiro 
a contar quem é a mulher que se mudou 
para a antiga casa de Gael. Josafá afi rma a 
Mercedes que irá atirar contra Sophia. Nádia 
e Lorena tentam invadir a casa de Clara. 
Melissa fala de Diego para Isabel. Samuel 
arruma Adinéia para ir à festa benefi cente. 
Rafael se aproxima de Laura e Vinícius não 
gosta. Nádia e Sophia fi cam ansiosas para 
saber o resultado da disputa. Clara é eleita a 
Embaixatriz da Infância do Tocantins e todos 
se surpreendem.

Todos os convidados fi cam surpresos e 
comentam o retorno de Clara. Gael agride 
Patrick ao vê-lo ao lado de Clara e Radu o 
defende. Renato tenta falar com Clara e Lívia 
sente ciúmes.  Gael descobre o plano de 
Sophia e Lívia contra Clara. Nádia e Lorena 
vão à casa de Clara. Sophia se surpreende ao 
saber que a interdição da ex-nora foi revogada 
e procura Gustavo. O Juiz avisa a Sophia que 
ela pode perder toda a sua fortuna. Renato 
tenta falar com Clara. Gael conta para Tomaz 
sobre Clara e Lívia infl uencia o menino contra 
a mãe biológica. Gael tenta convencer Clara 
de sua inocência no plano de Sophia e Lívia 
e a leva para ver o fi lho. Tomaz rejeita Clara.

Tomaz destrata Clara e fi ca com Lívia. 
Gael promete à ex-mulher que irá ajudá-
la a conquistar o fi lho. Amaral garante a 
Sophia que Clara pode recuperar o direito à 
exploração das esmeraldas. Gael repreende 
Lívia por colocar Tomaz conta Clara e Sophia 
recrimina o fi lho. Clara se recusa a falar com 
Renato. Diego sai com Melissa. Juvenal 
chora ao ver Estela e Amaro conversando. 
Mariano pede para Cleo apresentá-lo a 
Mercedes como seu namorado. Amaro vê 
Sophia armando com Rato para fazer com 
que Zé Vitor perca no jogo de pôquer. Josafá 
atira na direção de Sophia.

Mariano protege Sophia dos tiros. Josafá 
atinge Cido. Rato consegue desarmar Josafá. 
Cido é baleado e levado às pressas para o 
hospital em Palmas. Sophia liga pra Vinícius 
e manda que ele vá a Pedra Santa para 
deixar Josafá preso. Gael leva Cido para 
Palmas. Suzy estranha a atitude do marido e 
o acompanha até o hospital. Samuel ordena 
que Cido seja transferido da enfermaria para 
o quarto especial do hospital. Mercedes pede 
proteção para Clara. Clara faz acordo com 
Sophia pra retirar a denúncia contra o avô. 
Josafá sai da cadeia. Renato procura por 
Clara e pede para ser ouvido. O médico alerta 
Clara sobre Gael.



A Macon Forteleza esteve presente na Feira MultiSet  e 
participou ativamente do evento .
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Priscila Paixão é a nossa aniversariante deste domingo 
09/12. Parabéns!

Essa linda equipe é da Belíssima. A loja está cheia de 
novidades para o Natal. Não deixe de conferir!

Quem também prestigiou a MultiSet com muita 
energia foi a galera da Engelig.

A gata Gilsilene Lopes Badaro receberá neste sábado 
(9) abraços, presentes e amigos pela passagem de seu 
aniversário.Felicidades sempre!

A equipe da Tindolelê Festas sempre unida para 
prestar o melhor serviço aos seus clientes. Sucesso!

 Quem está fazendo « bodas» dia 08/12 é o casal Cintia 
e Marcelo! Parabéns! Saúde, paz, alegria, harmonia e 
muito amor um com o outro e, ambos para com suas 
filhas. 10 anos! Bodas de estanho!Zilda e família. 


